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港青：拓闊視野 看好明天
王主任寄語配合國家發展 發揮「獅子山下」精神

香港文匯報訊（記者 沈清麗、

鄭治祖）中聯辦主任王志民昨日

在博鰲亞洲青年論壇上致辭，寄

語香港青年站在國家大戰略中思

考香港角色，又寄語香港青年要

與國家同步發展，發揮「獅子山

下」的奮鬥精神。香港各界青年

昨日接受香港文匯報訪問時表

示，王志民主任十分關心香港青

年發展，他的講話幫助香港青年

拓闊了視野，也對十九大精神加

深了解，使香港青年對自身發

展、對香港發展、對國家發展繼

續充滿信心。

♢♢

報告解讀報告解讀 系 列

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）全國政協副主席梁振
英（CY）昨日在2017博鰲
亞洲青年論壇（香港）上作
主題演講(圖)，他呼籲香港
青年要有「走出去」的精
神，坐言起行，眼見為實，
多了解外面的世界，如粵港
澳大灣區及「一帶一路」沿
線國家或地區。他又指自己
會帶頭在中學開展計劃，每
間學校可有10個學生免費到
「一帶一路」沿線國家或地
區探索。

拓視野 獻力新時代新動力
梁振英演講時笑言，他前

晚剛從北京返港，因他卸任
特首後馬不停蹄在內地推動
「一帶一路」，繁忙程度媲
美擔任特首的時候。他續
指，香港作為中國最國際化
的城市，深受全球化影響，
配合下年底通車的高鐵香港
段及蓮塘口岸，香港不消兩
小時就可通往內地多個城
市，加上愈來愈多國家認同
全球化、自由貿易利大於
弊，並且積極制定雙邊、多
邊的貿易政策，香港應利用
「一帶一路」的優勢，共享
經濟成果。
他呼籲香港青年要有「走

出去」的精神、正確的態度
和準備，坐言起行，眼見為
實，多了解外面的世界，不
管是粵港澳大灣區城市，還
是「一帶一路」沿線國家或
地區，相信他們能夠把握這
些機會，到外面多走走，將
所見、所聞、所思，與廣大
社會分享，讓香港能夠在全
球化和自由貿易大潮中取得
新時代持續發展的新動力，

為國家作出更大貢獻。

帶頭資助中學生外地取經
他表示，自己會帶頭在中學開展計

劃，由校長挑選10個有上進心、勤
快、「儘管考試唔係好叻」的學生，
免費到「一帶一路」沿線國家或地區
探索，實地體驗當地僑商、僑生的工
作及學習，並體驗當地的生活，費用
由有關基金會負責，而參加者也毋須
提交書面建議書。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主
任王志民昨日出席博鰲亞洲青年論壇，發
表演說時再次重申，十九大報告把「一國
兩制」列為新時代堅持和發展中國特色社
會主義的基本方略之一，將「一國兩制」
提升到治國理政的層次，反映香港重新納
入國家治理體系的新定位。多名立法會議
員指出，王志民主任的講話援引十九大報
告清楚說明「一國兩制」初心，以及點出
國家新時代的治國理念，呼籲港人應把握
國家的發展優勢。

林健鋒：須把握大灣區商機
行政會議成員、經民聯副主席林健鋒指
出，正如王志民主任所言，粵港澳大灣區
蘊藏着巨大商機，香港人必須把握機會，

讓香港與內地合作共贏。
他又說，十九大報告明確將「堅持『一國
兩制』」作為新時代堅持和發展中國特色社
會主義的14條基本方略之一，反映國家高度
重視港澳發展，並對「一國兩制」提出了新
的定位和要求。加上王志民主任的解讀，社
會各界應主動了解有關新發展和新形勢，學
習和認識十九大報告所涵蓋的政治決定及政
策意涵，更好地配合國家發展。
林健鋒續指出，近年國家經濟發展迅

速，香港不能故步自封，必須利用「一國
兩制」的優勢，緊握國家的發展機遇。

葉太：納入治國方略利港
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀表

示，十九大報告對制定「一國兩制」的初

心作出清楚的說明，把「一國兩制」納入
國家的治國方略內，對特區來說，實屬好
消息。
她認同王志民主任所說，指隨着國家全

速發展，香港成為國家發展規劃的一部
分，對香港本身亦有正面的幫助，現時優
厚的條件已放在眼前，只欠港人能否把握
這個機遇，「機會是給勤力的人的。」

葛珮帆籲港專注民生發展
民建聯立法會議員葛珮帆認為，王志民

主任重申十九大報告將「一國兩制」提升
到治國理政的層次，把國家的戰略發展與
香港的福祉連結起來，而粵港澳大灣區的
發展正是促進內地與香港的融合發展的重
要切入點。

她表示，自香港回歸以來，部分港人重
「兩制」而忽視「一國」，令人擔心香港
將會被「邊緣化」。只要香港專注於社會
和民生發展，拒絕凡事政治化，並把握大
灣區和「一帶一路」的機遇，定能在中央
帶領下，邁向穩定繁榮。

梁美芬：明確「一國」「兩制」關係
經民聯立法會議員梁美芬表示，王志民

主任講話援引十九大報告，再次重申國家
的治國初心，就是必須維護國家領土完
整，把維護中央對港澳的全面管治權和保
障特區高度自治權有機結合起來。
她又表示，中央以往默默支持香港，卻

被反對派有機可乘，片面強調「兩制」，
而刻意貶低「一國」。現在撥亂反正，明
確「一國」、「兩制」之間的關係，並在
國家規劃未來數十年的發展藍圖中，把香
港規劃在內，若香港能夠把握這個機遇，
必定能夠再創高峰。

建制議員：闡明「一國兩制」初心

全國青聯副主席、百仁基金會長施榮
忻在訪問中表示，王志民主任十分

關心香港青年的發展，他藉今次論壇與香
港各界青年全面系統地重溫學習了十九大
報告，他的致辭很有啟發性，令人感到振
奮。當中，王志民鼓勵香港青年要與國家
同步發展，這是希望我們香港青年不要只
將眼光局限在香港，而是要拓闊視野，了
解我們國家未來發展的大格局，從而發揮
自身優勢，並且連結香港優勢，更好地配
合國家發展。

施榮忻：信國家信港信自己
施榮忻說：「我作為香港青年一分子，
我對未來自身發展、對香港發展、對國家
發展充滿信心。我相信只要香港與國家配
合得好，我們香港青年將來面對的除了內
地13億人口這個龐大市場，還有與國家
有緊密合作的全球市場，因此香港青年要
信國家、信香港、更要信自己。」

郭永亮：須融入祖國發展
香港青年聯會主席郭永亮表示，王志民主

任的講話給予香港青年很大啟發和鼓勵，
特別是王主任提到香港青年應當有「獅子
山下」的奮鬥精神，對他特別有共鳴。
「獅子山代表香港精神，是一種刻苦耐
勞、勤奮拚搏、靈活應變、自強不息的精
神，是香港人十分寶貴的精神財富。今天
的香港，社會條件非常優越，加上中央政
府的大力支持，香港青年擁有極佳發展平
台，我們確實要把握和珍惜。」
郭永亮續指，王志民主任期望香港青年
要與國家同步發展，這正是香港青聯極力
推動的發展目標。「我們正積極籌辦各種
讓年輕人認識『一帶一路』及粵港澳大灣
區發展的多元項目，讓他們正確認識國家
發展。香港人必須跟隨國家的步伐，融入
祖國的發展大環境，香港才可以繼續發展
與進步，我們青年才有光明的未來。」

盧金榮：應發揮責任和使命
菁英會榮譽主席盧金榮表示，對王志民
主任的講話很有同感，國家發展愈來愈強
大，國際地位愈來愈高，我們作為香港青
年和國家青年的一分子，應當好好發揮自
己的責任和使命，配合國家發展同時搞好
自身事業。
盧金榮指，香港的發展離不開國家的發
展，國家「一帶一路」和粵港澳大灣區的
發展戰略，皆與香港息息相關，因此香港
青年要主動出擊，自己尋找合適的發展機
會。

張國鈞：從大戰略思考港角色
另外，民建聯副主席張國鈞亦指出，王主

任提醒香港青年人，在閱讀十九大報告時不
應只着眼提及港澳的篇章，而要在大戰略中
思考本港的角色，開拓青年的未來。他認
為，這是一個很好的提醒，因為國家的大戰
略，其實對世界的格局有着舉足輕重的作
用，只要我們準確掌握和了解國家的大戰
略，充分發揮香港的既有優勢，香港的青年
便可開拓無限的發展空間。

陸頌雄：促政府增北上援助
工聯會立法會議員陸頌雄認為，王志民
主任的講話相當正面，更向年輕人帶出很
重要的信息。但由於兩地生活習慣始終有
些分別，特區政府應該扮演更積極的角
色，為赴內地發展的年輕人提供更多的援
助，提供配套設施，使他們能夠全心全意
發展事業。而赴內地發展的香港年輕人亦
可以透過日常生活，更加了解祖國。
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「粵港澳大灣區應
該成為青年就業創業
的樂土，成為大家更

廣闊的舞台，成為我們的共同家園。」中
聯辦主任王志民昨日在2017博鰲亞洲青
年論壇（香港）上作主題演講，指只要堅
守「一國」之本、善用「兩制」之利，香
港同胞尤其是廣大青年人完全可以在粵港
澳大灣區這個新的更大的共同家園中生
活、發展，成家、立業，創業、創新，在
這個新的更大的共同家園中享受國家發展
帶來的巨大紅利。

籲港青積極覓發展機遇
王志民主任的講話，博得現場與會人

士的陣陣掌聲。他們接受香港文匯報訪
問時均認為，王志民主任的講話向青年
人指明了發展的方向，由於香港擁有
「一國兩制」的優勢，粵港澳大灣區較
其他灣區更為國際化，具有發展潛力，
建議香港的青年人不應拘泥於地理限
制，應該積極到大灣區去尋找發展機
遇。
菁英會榮譽主席盧金榮表示，作為青
年人應多多了解祖國，因為「中國在世
界的地位愈來愈高，也愈來愈強」，亦

應思考香港的未來應該如何發展，尤其
是在粵港澳大灣區和「一帶一路」戰略
中，香港應該扮演何種角色。他建議青
年人要到大灣區多多尋找機遇，「機會
已經存在，香港該如何融入發展，都是
要靠自己。」
Manago Studio創辦人與執行董事楊

淼表示，王志民主任的講話令他感受到
香港擁有「一國兩制」的制度優勢，在
這個優勢下，粵港澳大灣區較其他灣區
更為國際化，具有發展潛力。他強調，
「青年人不應拘泥於地理（留在香港發
展）」，又笑稱隨着交通的發達，「新
界人北上深圳比搭車出中環仲快」。以
他本人為例，從2012年起，就北上發展
事業，期望未來的事業可以發展得更
好，持續錄得盈利。

建議打造智慧大灣區
互聯網專業協會會長洪為民表示，香

港欠缺創新經濟發展的硬件，亦缺乏政
策吸引外地科技巨頭落戶，而內地經濟
有很多發展機會，透過粵港澳大灣區的
推進，實行產業分工，可以給香港帶來
更多機遇。他建議青年人更多了解大灣
區，相信只要跟隨國家的各項政策，就

能推動香港的創科發展。
不少港商還為大灣區的發展出謀獻

策。家國智庫理事長葉偉春表示，習近
平在2013年12月曾指示要「讓居民看
得見山、看得見水、記得住鄉愁」，令
他印象深刻，再結合十九大報告及王志
民主任昨日的最新講話，他認為在大灣
區的開發過程中，「很有歷史文化的古
建築、古文物、古樹等，盡量要保留，
讓它有歷史沉澱感，就是要打造這些人
文東西。」
葉偉春又建議要打造智慧的大灣區，

包括智慧的香港，智慧的泛珠三角地
區，同時引進先進的綠色低碳理念，
「整個區的發展不能再有污染，將來產
生的食品也都是安全的，這需要企業
家、各地區政府的合作。」
對於十九大報告中把「一國兩制」提
升到治國理政方略的層次，洪為民亦感
到十分鼓舞，指「一國兩制」的成功落
實，令香港得以繼續保持國際大都會的
特色。香港可發揮橋樑和中介作用，可
協助內地企業「走出去」，內地企業可
利用香港為跳板與試點，擴大事業版
圖。

■香港文匯報記者 馬翠媚、岑健樂
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）中聯
辦主任王志民昨日在博鰲青年論壇上
指，十九大報告把「一國兩制」提升
到治國理政的層次，反映香港重新納
入國家治理體系的新定位。香港社會
各界昨日接受香港文匯報訪問時指
出，國家把「一國兩制」提升到治國
理政的層次，顯示國家對「一國兩
制」的高度關注，在「一國兩制」
下，國家將繼續推動香港保持長期的
繁榮穩定，香港人要對「一國兩制」
繼續保持信心。

施榮懷：顯示國家堅持決心
全國政協委員、港區省級政協委員

聯誼會會長施榮懷指出，十九大報告
重申「一國兩制」是解決歷史遺留的
香港、澳門問題的最佳方案，也是香

港、澳門回歸後保持長期繁榮穩定的
最佳制度；王志民主任提到國家把
「一國兩制」提升到治國理政的層
次，這都顯示了國家堅持在香港落實
「一國兩制」的決心，因此我們香港
人要對「一國兩制」繼續保持信心。
施榮懷表示，一直以來，香港在國
家的發展大戰略中都佔有重要地位，
隨着國家發展進入了新時代，香港也
要緊隨國家的發展，因此，國家將香
港重新納入國家治理體系，這顯示國
家非常重視香港的長遠發展，在「一
國兩制」下，國家將繼續推動香港保
持長期的繁榮穩定。

王惠貞：港享一系列政策紅利
全國政協委員、九龍社團聯會理事

長王惠貞表示，王志民主任幫助香港

人更清楚明白「一國兩制」在國家一
系列大政方針的重要性，顯示中央未
來的一系列政策措施，香港都能從中
享有紅利。因此香港必須緊隨國家的
發展步伐，特別是繼續發揮「一國兩
制」的優勢，主動藉着粵港澳大灣區
等國家戰略進一步推動香港發展。

陳勇：港須發揮長處助國家所需
港區全國人大代表、新界社團聯會

理事長陳勇表示，王志民主任的講話
幫助香港人更好地理解「一國兩制」
是對國家和香港最有利的安排。香港
享有「一國」之利，「兩制」之便，
令香港在國家經濟建設中佔有獨特優
勢。未來，香港更要發揮自身所長，
幫助國家所需，以及把握好粵港澳大
灣區帶來的機遇。

社會賢達：新定位利港續繁榮穩定

「大灣區料成青年樂土」

■香港學生赴內
地企業實習，與
內地同事相處融
洽。
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